



**Der Magistrat
STADT GROSS-UMSTADT**

Groß-Umstadt, den 27.11.2015

Niederschrift

27. Ausländerbeiratssitzung vom 24.11.2015

Anwesend:

Ausländerbeiratsvorsitzende

Frau Aysel Torun

Ausländerbeirat

Frau Seyhan Akca

Frau Gönül Aytac

Frau Andreia Machado Freitas Pereira

Avadikyan

Erster Stadtrat

Herr Erster Stadtrat Diethard Kerkau

Ferner anwesend

Herr Michael Dahrendorf

Frau Andrea Fischer

Frank Sudhoff

Nicht anwesend:

Ausländerbeirat

Herr Kemal Kayurtgan

Herr Ferhat Kesim

Frau Nicole Marinho Martins

Bürgermeister

Herr Bürgermeister Joachim Ruppert

Integrationsbüro des Landkreises Darmstadt-Dieburg

Integrationsbüro des Landkreises Darmstadt-Dieburg Frau Sabine Hahn

Integrationsbüro des Landkreises Darmstadt-Dieburg Frau Despina Spanidou

Frauenbeauftragte
Frau Monika Achtmann

Schriftführerin
Frau Selina Funck
Frau Doris Mahler

Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr
Ende der Sitzung: 21:25 Uhr

Tagesordnung:

27. Ausländerbeiratssitzung am 24.11.2015

1. Begrüßung
2. Spende (aus Veranstaltung im Gruberhof) an die Flüchtlingshilfe Groß-Umstadt
3. 5 Jahres-Rückblick
4. Mitteilungen und Anfragen

Zu TOP 1 Begrüßung

Vorsitzende Aysel Torun begrüßt die Anwesenden. Ihren besonderen Gruß richtet sie an den Seniorenbeiratsvorsitzenden, Herrn Dahrendorf, die Leiterin für Familie und Soziales, Frau Fischer sowie den Flüchtlingsbeauftragten der Stadt, Herrn Sudhoff.

Frau Torun informiert, dass die heutige Sitzung, die letzte Sitzung vor den Ausländerbeiratswahlen ist.

Zu TOP 2 Spende (aus Veranstaltung im Gruberhof) an die Flüchtlingshilfe Groß-Umstadt

Herr Sudhoff, Flüchtlingsbeauftragter der Stadt Groß-Umstadt, stellt sich den Anwesenden vor.

Er teilt mit, dass es zur Zeit 14 laufende Projekte und somit eine gute Flüchtlingsarbeit in Groß-Umstadt gibt. Viele Bürger Groß-Umstadts, sind als

- Dolmetscher
- Betreuer in den Einrichtungen
- Personal in der Kleiderkammer, die im November 2014 eröffnet wurde, und
- Begleitpersonen zu Ärzten, zum Schulamt etc.

ehrenamtlich tätig.

Herr Sudhoff informiert über

- die neue Internetseite „Asylseite Groß-Umstadt“ (<https://grossumstadt.netzwerk-asyl.net/>), welche mit dem Landkreis entwickelt wurde. Auf dieser Seite könnten die Bürger Informationen erhalten, Sachgegenstände anbieten u.v.m.
- das seit April 2015 geöffnete Café „Global“ im evangelischen Gemeindehaus, wo viele junge Asylsuchende Kontakte knüpfen können. Dieses Café „Global“ ist dienstags und donnerstags von 18:00 bis 21:00 Uhr geöffnet und bietet einen guten Treffpunkt.
- die Einrichtung 3 Plus (Robert-Bosch-Straße), diese hat einen

WLAN-Zugang über Freifunk

- die eingerichtete Fahrradwerkstatt
- das monatlich stattfindende Flüchtlingscafé, welches von der evangelischen Kirche in Groß-Umstadt ausgerichtet wird,
- den stattfindenden Deutschunterricht. Zusätzlich sollen Nachhilfegruppen für Kinder angeboten werden.
- das geplante Vorhaben, zwei Gartenprojekte (Nutzgärten) im kommenden Jahr anzulegen
- viele Sportangebote für Flüchtlinge.

Die Flüchtlingshilfe in Groß-Umstadt erhält auch gute Unterstützung durch die Bürgerstiftung.

Herr Sudhoff informiert, dass für die unbegleiteten, minderjährigen Asylsuchenden der Landkreis zuständig ist, die Stadt bzw. die Ehrenamtlichen unterstützend – besonders an den Wochenenden – tätig sind.

Der Ausländerbeirat bietet in Zukunft (nach der Wahl) seine Unterstützung an. Die Vorstellung ist ein gemeinsames Treffen mit den Flüchtlingen. Frau Aysel Torun, Frau Akca, Frau Aytac sind Ansprechpartner. Die Info wird in der nächsten Steuerungsgruppe weitergegeben.

Frau Torun teilt mit, dass die Spende aus der Veranstaltung im Gruberhof 400,-- € beträgt. Der Betrag wird auf das Konto der Bürgerstiftung eingezahlt werden. Die Steuerungsgruppe entscheidet über die Verwendung der Spendengelder. Ggf. kann die Spende auch zweckgebunden übergeben werden (evtl. für die Finanzierung von Fahrradführerscheinen für die Flüchtlinge).

Der Ausländerbeirat wird die Spende in Höhe von 400,-- € an die Bürgerstiftung übergeben (<https://gross-umstadt.netzwerk-asyl.net/unterstuetzung/spenden/>).

Herr Michaelis – Pressesprecher der Stadt Groß-Umstadt - soll hierüber berichten.

Zu TOP 3 5 Jahres-Rückblick

Der Tagesordnungspunkt 3 – 5 Jahres-Rückblick - wird verschoben.

Erster Stadtrat Kerkau lobt den z.Zt. tätigen Ausländerbeirat, als einen sehr aktiven Beirat.

Zu TOP 4 Mitteilungen und Anfragen

Seniorenbeiratsvorsitzender, Herr Dahrendorf, teilt mit, dass der Seniorenbeirat am 14. April 2016 gewählt wird.

Er bittet um Unterstützung des Ausländerbeirats bei der Suche nach geeigneten Kandidatinnen und Kandidaten, um die Zusammenarbeit zwischen Ausländerbeirat und Seniorenbeirat noch zu verbessern.